10

Los discapacitados urgen el derribo de barreras en el acceso a la cultura

Auxilia abordó el reto en el Museo y la Diputación destaca el reconocimiento a cinco proyectos de la Red Museística

R.L

LUGO. El Museo acogió ayer las jornadas 'Patrimonio Accesible', promovidas por Auxilia y que se convirtieron en un foro desde el que reivindicar el derribo de barreras en el acceso a la cultura.

La accesibilidad supone abrir "oportunidades", apuntó Aquilino González, portavoz de movilidad de Auxilia, que reivindicó una "política más avanzada a la hora de dar herramientas para el acceso a la cultura".

Señaló, en ese aspecto, que hay barreras que se han ido rompiendo sobre todo para las personas con problemas de movilidad, pero que se mantienen muchas trabas para quienes tienen otras discapacidades sensoriales o intelectuales. Hay que avanzar en facilitar que los audiovisuales se subtitulen, para dar acceso a los sordos, que haya paneles de lectura de sencilla para facilitar la comprensión o que se garantice a los ciegos el acceso a los contenidos culturales y de los museos, reclamó.

Como ejemplo de lo que se puede hacer en esos campos, en las jornadas participó como ponente Juan García Sandoval, conservador de museos de Murcia, que ha participado en múltiples e innovadores proyectos para abrir el acceso de los espacios culturales.

Coincidiendo con el Día de la Discapacidad, la Diputación reivindicó también el papel que está realizando la Red Museística Provincial, que en el último mes reci-







El Museo, donde Campos se encontró con personas con discapacidad, acoge Fotografía a Cegas. EP/V. RODRÍGUEZ

bió cinco reconocimientos por su labor social, destacó el presidente, Darío Campos.

Los reconocimientos citados por Campos fueron de Fundación Anade, así como la inclusión en el Banco Galego de Boas Prácticas en Xestión Cultural y la mención de honra en el Premio Iberoamericano de Educación y Museos del programa Nos+utrxs. en Rede. Además, Ibermuseos seleccionó el proyecto 'Guerrilla de palabras: o oficio de palabreiro' como proyecto a desarrollar el año próximo y el Minom eligió Lugo para custodiar su archivo documental.

Exposición Las imágenes de Fotografía a Cegas

El Museo inauguró ayer una exposición con las obras realizadas por quince invidentes en el proyecto Fotografía a Cegas'.

Con ayuda de profesionales y del personal de los museos de la Red Museística, los autores de las imágenes han confirmado su capacidad para hacer fotos artísticas, que encandilaron a los visitantes de la muestra.

Consolidación

Esta es la cuarta edición del programa Fotografía a Cegas, que con los años ha ido consolidándose y evolucionando, aspecto que destacó ayer Darío Campos en la inauguración de la muestra Puso ese proyecto como ejemplo de la voluntad de la Diputación de romper barreras.

Responsabilidad

enimos de vivir unos años esperanzadores, donde realmente llegamos a pensar que se podría, por fin, erradicar la lacra de las barreras arquitectónicas de nuestro entorno. Se trabajó mucho y bien en esta ciudad con ese objetivo, tanto que Lugo se hizo merecedora de reconocimientos nacionales e internacionales. Pero últimamente, es como si nos hubiera invadido una de esas nieblas tan nuestras que suben del río y se extienden por toda la ciudad, haciendo que no nos reconozcamos los unos a los otros, donde reina una parsimoniosa quietud en espera de que se disipe la bruma y



RESPONSABLE DE MOVILIDAD DE AUXILIA

el sol brille de nuevo.

el sol brille de nuevo.

¡Porque debe volver a brillar!,
Hay mucho trabajo pendiente por
realizar. Todavía quedan bastantes rebajes y rígolas que necesitan
ser corregidos, para que aquellos
vecinos con movilidad reducida,
principalmente, de la zona norte
de la ciudad se sientan más libres
e independientes, por lo que no
nos podemos permitir un año sa-

bático sin actuar contra los obstáculos.

Llevábamos años advirtiendo de que la partida económica dedicada a esta materia era escasa y se necesitada mas generosidad presupuestaria si no queríamos demorarnos veinte años más en rematar el problema. Constatamos que había voluntad en la mayoría de grupos políticos para darle un empujoncito al presupuesto, pero con lo que no contábamos es que entre ellos no se pusieran de acuerdo en el asunto de las cuentas, lo que nos ha dejado a nosotros incluso sin nuestros menguados euros, contemplando la Luna de Valencia durante todo este ejercicio de 2017, donde no se corregirá ningún rebaje.

Obviamente no seremos nosotros los que nos metamos en danzas políticas, que bastante tenemos con nuestro dia a dia para complicarnos más la existencia, pero sí que apelamos a la responsabilidad de nuestros representantes, gobierno y oposición, para evitar más años perdidos como este, esperando y confiando en que en 2018 las aguas vuelvan a su cauce y se pueda seguir trabajando en los rebajes de las aceras pendientes, como se venía haciendo ininterrumpidamente desde hace al menos quince años.

La Policía pilla a una joven en As Termas con prendas hurtadas en varias tiendas

Los vigilantes de seguridad del centro comercial alertaron a las fuerzas del orden al sospechar de la chica

PAULA VILARIÑO

♠ pvilarino@elprogreso.es

LUGO. Agentes de la Policía Nacional de Lugo truncaron el jueves los planes de una joven que pretendía salir del centro comercial As Termas con varias prendas supuestamente hurtadas.

Los vigilantes de seguridad de la gran superficie sospecharon de varias personas que entraban y salían de los comercios con una actitud que les pareció extraña, por lo que alertaron a la Policía.

Tras recibir el aviso, varios agentes se trasladaron al lugar, sobre las siete y media de la tarde, y localizaron a una de las sospechosas. Identificaron a la joven, de unos 20 años, y le revisaron una bolsa que llevaba en la mano, que contenía varias prendas de ropa hurtadas en diversas tiendas. Los artículos sustraídos fueron tasados en 70 euros. La chica quedó en libertad tras ser identificada y fue citada para juicio como autora de un hurto.

Este caso se produce una semana después de que la Policía Nacional detuviera a tres conocidos rateros en el mismo centro comercial. La operación también fue posible gracias a la intuición de los vigilantes de seguridad, que sospecharon de los jóvenes «por la forma que tenían de moverse dentro de las tiendas y el trasiego de entrada y salida de los locales».

Los tres, dos hombres y una mujer de Carballo (A Coruña), fueron arrestados en el aparcamiento y los agentes les intervinieron prendas por valor de 1.385 euros.

ROBO EN CASTELO. Dos hombres serán juzgados en Lugo por robar en abril de 2013 joyas y armas en una casa de Castelo. Según el fiscal, entraron en la vivienda tras forzar varias cerraduras y sustrajeron varios juegos de pendientes de oro, cuatro navajas y una escopeta, así como herramientas. Acto seguido, hueron en coche y la Policía les dio el alto en la Ronda Norte.

Los agentes comprobaron que el conductor no tenía carné, por lo que fue acusado de un delito contra la seguridad vial y otro de robo. El fiscal pide para él dos años y diez meses de cárcel. El otro acusado afronta 24 meses.